

En casa, a lavar las heridas

Texto y foto: Félix Anazco Ramos

Salir con balance negativo de una gira de tres subseries por el occidente del país no es un hecho demasiado alarmante, máxime si entre los rivales se encuentran elencos de lujo como Pinar del Río y Matanzas.

Pero anotar solo 25 carreras y permitir casi el doble en nueve juegos preocupa hasta al más positivo de los seguidores del equipo Camagüey (lugar 12 del torneo con seis derrotas y tres triunfos). No obstante, cuando se escribían estas líneas, en el estadio Cándido González muchos aficionados demostraban que tienen fe en que sus Toros lavarán las heridas del fatal comienzo con las aguas de casa.

Precisamente Mayabeque, último lugar de esta 57 Serie Nacional de Béisbol, es un rival propicio para comenzar la recuperación. Al menos dos victorias se necesitan para tomar aire antes de recibir a los Industriales de Víctor Mesa, un equipo que en el papel le da miedo al Coco.

LOCOMOTORA DEL VIAJE OCCIDENTAL

Durante los primeros compromisos particulares del campeonato, el cuerpo de lanzadores ratificó su condición de locomotora del equipo. Después de que los eléctricos pinareños de Pedro Luis Lazo le anotaran 22 carreras, el joven staff permitió apenas 21 anotaciones frente a Matanzas y los Piratas de la Isla. Precisamente contra los pineros la defensa malogró parte del trabajo del estelar dúo los Rodríguez, José Ramón y Yariel. También tuvieron buen arranque el zurdo Dariel Góngora y los relevistas Frank Madam y Carlos Pérez.

Los jóvenes Yosimar Cousín y Arbelio Quiroz no comenzaron de la mejor manera, pero se espera que frente a su público recuperen la buena forma mostrada en los entrenamientos.

BATES CONGELADOS

Es preocupante el escaso aporte de algunos jugadores llamados a sostener el equipo madeiro en ristre. El máscara Yendry Téllez tiene una anémica línea ofensiva de .087 de average (AVE) con solo dos hits en 23 veces al bate (VB) y dos carreras impulsadas. El camarero y primer bate Humberto Bravo tiene cinco indiscutibles en 33 VB con porcentaje de embasado (OBP) de .243. Leonel Segura, en su estreno como jardinero, ha mermado su producción de imparables (seis en 32), aunque clasifica entre los mejores impulsoadores del equipo, con seis.

Las buenas noticias en este aspecto son que Jorge Cardosa está repitiendo su buen performance del pasado año y lidera los apartados de hits (9), AVE (.333) y SLU (.481); Yosbel Pérez se ha estabilizado en la tercera base con un OBP de .484; y Pedro Smith está ejecutando el personaje de cuarto bate con dos cuadrangulares y seis carreras fletadas.

MEDIDAS PARA ENFRENTAR HURACANES

Para resolver las carencias en el bateo podrían incluirse en el *line up* hombres de poder que están respondiendo cuando salen de la banca como Leonel Moas Jr (tres inatrapables en seis ocasiones) y Dariel Avilés (de 3-1 con una impulsada). En pos de lograr el repunte también



tendrán que sumar fuerzas peloteros reservados para roles defensivos como Rafael Lastre y Orlandy González, quienes lamentablemente han fallado en su encargo.

Tampoco le falta razón al mánager agramontino Orlando González en sus declaraciones a *Adelante*: "Daré oportunidad a las principales figuras para que entren en forma, recordemos que varios estuvieron con selecciones nacionales y no completaron nuestro ciclo de entrenamiento. Al pueblo, que tenga confianza, los muchachos están preparados para dar mucha batalla y mejorar el resultado del año pasado". No queda más que esperar...

Un "coloso" (renacido) al centrosur de la llanura



Foto: Leandro Pérez Pérez



Foto: Orlando Durán Hernández

Entre las dos imágenes median cuatro meses y una inversión felizmente terminada. Hoy el "Mario Pérez Cuesta" es un escenario que solo reclama béisbol.

En Cuba resulta habitual que muchas obras se "eternicen" multiplicando su costo una y otra vez. Por eso sorprende tanto encontrar una inversión que rompa ese círculo vicioso.

La oportunidad para hacerlo está a 25 kilómetros al sur de la ciudad de Camagüey, en el municipio de Vertientes. Allí, en solo unos tres meses, el estadio Mario Pérez Cuesta se ha convertido en la mejor instalación beisbolera de la provincia, únicamente a la zaga del "Cándido González".

Todo comenzó en abril pasado, cuando al calor de las acciones por el 26 de Julio se asignaron los recursos necesarios para rescatar el techado del parque, perdido hace más de ocho años. El proyecto sería ejecutado por una brigada de constructores llegada de Nuevitás.

Esta semana, *Adelante* pudo comprobar que aquellos planes no tenían nada de utopía.

"Aunque habíamos recibido 253 000 pesos para la tarea, pudimos concluirla gastando solo 157 000", resalta Ángel Montalvo Oquendo, administrador de la Dirección Municipal de Deportes. El ahorro fue posible gracias a la eficiencia de los obreros de la actual Empresa de Construcción y Montaje número Dos (la antigua Ecoi 8). "Ellos llevaron adelante todos los trabajos, desde el ensamble de la nueva estructura hasta el techado. Fue como hacer un estadio nuevo".

Para evitar que un ciclón o cualquier otro fenómeno meteorológico vuelva a dejar a la localidad sin su principal escenario deportivo, la armazón de vigas tiene ahora muchos más anclajes que en su diseño original, y se "tejió" un encabillado adicional por encima de las grandes tejas de zinc, que brindan sombra a cerca de 900 metros cuadrados de graderío.

Más de 3 000 espectadores pueden acomodarse allí; muy pronto, no sufrir los rayos del sol será solo

una de las tantas facilidades que tendrán a su disposición. "Con el dinero que ahorramos, y 132 000 pesos del Gobierno municipal, estamos terminando varios locales que nos ayudarán a convertir al 'Mario Pérez Cuesta' en un estadio al nivel de los mejores de Cuba", anticipa Montalvo Oquendo.

Una cafetería, baños y un gimnasio para entrenamientos asistidos por profesores del Inder se cuentan entre los beneficios inminentes. La intención es que, en particular los dos primeros, estén listos para el juego de la Serie Nacional que se disputará en Vertientes el 24 de septiembre. En los meses sucesivos deberán quedar terminados el aula metodológica, las cátedras de los distintos deportes y el dormitorio que —con cocina y comedor incluidos— tendrá capacidad para un centenar de alojados.

¿Ambicioso?, quizá. Pero por lo visto, para el Inder de Vertientes cualquier meta es posible.



MUCHACHAS DEL BÉISBOL FEMENINO VAN POR MÁS

Esta semana se jugó el Torneo Clasificatorio Oriental de Béisbol Femenino sobre el terreno Miguel Caldés de los Coquitos, que otorgó tres plazas para la semifinal, a desarrollarse, ahora en Camagüey, pues las actuales campeonas de Granma no clasificaron. Las locales, vigentes subcampeonas nacionales, ganaron el pasaporte a la ronda de semifinales junto a los conjuntos de Santiago de Cuba y Holguín. La meta de las camagüeyanas es conquistar lo más alto del podio, tras haber quedado subcampeonas por dos años consecutivos. Margarita Mayeta, metodóloga nacional de béisbol femenino, valoró de muy buenas las condiciones del terreno, el alojamiento y alimentación de las atletas.

• Jorge Enrique Jerez Belisario

"DAGO" QUESADA, DE CÉSPED A SALA; AL CUBA

El agramontino Dagoberto Quesada aparece entre los 12 hombres que integran el equipo cubano de fútbol sala que tomará parte en el II Campeonato de la Concacaf, previsto del 21 al 26 del presente mes en Tegucigalpa, Honduras. Con experiencia internacional en el Fútbol 11, Quesada es uno de los cuatro atletas que debutarán con la selección nacional en la modalidad de salón, junto a Yasmany Martínez, Luis Orlando Jerez y Lázaro Luis Peña, quienes repiten en el conjunto que dirigirá Clemente Reynoso y jugarán en el grupo B, en el cual figuran también México, Canadá y Costa Rica.

• Manuel Moya Suárez (Radio Cadena Agramonte)

ROSE MARY A LA UNIVERSIADA MUNDIAL

La camagüeyana Rose Mary Almanza y el tunero Yoandys Lescay serán los únicos deportistas que representarán a Cuba en la XXIX Universiada Mundial, del 19 al 30 de agosto en China Taipei. La ochocentista Almanza, de 25 años y con registro personal de 1:57.70 minutos, quedó a las puertas de la final de su evento en el recién finalizado Mundial de Atletismo de Londres con marca de 1:59.79. Ambos corredores tienen su debut para el día 23, en las preliminares de sus pruebas. Las Universiadas, que reúnen a los deportistas universitarios de todo el mundo, se efectúan cada dos años, y las de verano comenzaron en 1959 en Turín, Italia.

• F. A. R.